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Ao vigésimo dia do mês de junho do ano de dois mil e vinte e quatro, às dez horas e três minutos, por
meio virtual, sob a Presidência do Reitor, Rafael Bastos Teixeira,  realizou-se a 28ª Reunião Ordinária do
Conselho Superior (Gestão 2023-2027), estando presentes os (as) Senhores (as) Conselheiros (as): Aurélio
Alves Ferreira (Membro Titular Docente), Flávia Siqueira (Membro suplente Docente), Solange
Rodrigues (Membro Titular Docente), Neilson José da Silva (Membro Titular Docente), Maria das
Graças de Oliveira (Membro Titular- Diretora Geral), Wemerton Luis Evangelista (Membro Titular
Diretor-Geral), Reginato Fernandes dos Santos(Membro Titular Diretor-Geral), Patrick Santos de
Oliveira (Membro Titular Diretor-Geral), Tonimar Domiciano Arrigui Senra  (Membro Suplente
Diretor-Geral), Maria Aparecida de Oliveira (Membro Titular Técnico-Administrativo), Talita
Valadares (Membro Titular Técnico-Administrativo), Jeanne Cristina Sampaio Botelho (Membro
Titular Técnico-Administrativo), Paulo Modesto de Campos (Membro Titular Técnico-Administrativo),
Pedro Henrique da Silva (Membro Titular Discente), Breno Dias Lima (Membro Titular Discente),
Thiago dos Santos Queiroz (Membro Titular Discente), Fernando Ribeiro da Rocha (Membro Egresso
Titular), Marcela Caroline Pereira dos Reis (Membro Titular da Sociedade Civil- Entidade de
Trabalhadores), Fúlvio Cupolilo (Membro Titular da Sociedade Civil- Entidade de Trabalhadores),
Thiago Ferreira Morais (Membro Titular da Sociedade Civil SEBRAEMG). Convidados (as)
presentes: Wilson José Vieira da Costa (Diretor de Desenvolvimento Institucional do IFMG), Tiago de
Oliveira Dias (Pró-reitor de Ensino Substituto), Tiago Rodrigues Costa da PROEN, Gustavo Pessoa
(Diretor do Campus Ibirité). O Presidente do CONSUP, professor Rafael Bastos, deu as boas-vindas aos
conselheiros (as) e convidados e iniciou a reunião apresentando os pontos de pauta que seriam apreciados
nesta data, na seguinte ordem: 1- Apreciação do processo de criação do Curso Técnico Integrado em
Segurança do Trabalho do campus Santa Luzia. Referência- Processo SEI 23716.000087/2024-30; 2-
Apreciação do processo de criação dos cursos técnicos em eletrotécnica nas modalidades Concomitante e
Subsequente do campus Ibirité. Referência - Processo SEI 23825.001145/2023-24; 3- Apreciação do
processo de criação do Curso Bacharelado em Ciência da Computação do campus Ibirité - Referência-
Processo SEI 23825.000478/2024-17; 4- Apreciação de nova proposta de cronograma de reuniões
ordinárias do CONSUP para o segundo semestre de 2024, em seguida pediu ao professor Tiago de
Oliveira Dias que apresentasse aos conselheiros o motivo desses pontos serem inadiáveis durante o
período de movimento grevista no IFMG. Tiago justificou a urgência das submissões dos novos cursos em
razão do prazo para inserção dos mesmos no processo seletivo de 2025. Tiago Dias, pediu ainda que fosse
autorizado ao Tiago Rodrigues a apresentação do fluxo de criação de cursos técnicos e de graduação,
havendo a concordância de todo o Conselho. Assim, Tiago Rodrigues discorreu sobre os seguintes
trâmites para autorização de funcionamento de novos cursos no IFMG: abertura de processo SEI da
proposta de criação do curso pelo campus, análise da viabilização do projeto pela PROEN e demais Pró-
reitoras, apreciação da proposta pela comunidade local, apreciação pelo conselho superior, elaboração do
PCC e emissão de Portaria da Autorização de funcionamento. Em seguida, Neilson questionou se em
algum momento do processo a CPPD participa para se inteirar sobre o impacto na carga horária docente
com a implantação do novo curso. Tiago Rodrigues disse que em razão da adequação do fluxo é possível
verificar a possibilidade de incluir a submissão do processo na CPPD para análise desse impacto. Tiago
Rodrigues agradeceu ao Neilson e disse que anotaria a sugestão. Rafael aproveitou o ensejo e informou
que já estão previstas as eleições para a nova constituição da CPPD e também da CIS e que tão logo
terminasse o movimento grevistas que esses processos seriam retomados. Em seguida pediu ao Wilson que
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apresentasse as propostas de inclusão dos novos cursos nos PDIs dos campi de Ibirité e Santa Luzia.
Wilson explicou sobre o fluxo necessário para o cumprimento da questão legal de alteração dos PDIs
como prerrogativa para criação ou alteração dos cursos que não estavam previstos. Após a apresentação,
Rafael abriu espaço para questionamentos dos conselheiros. Talita questionou se há análise da previsão
orçamentária durante a alteração do PDI, uma vez que não houve um planejamento antecipado desses
cursos durante a elaboração do PDI. Na mesma linha, Aparecida questionou se houve análise do impacto
para os técnicos-administrativos a partir da implantação desses novos cursos. Aurélio faz um
encaminhamento parta que esses questionamentos sejam feitos durante a apresentação dos processos de
criação dos cursos e não nesse momento de alteração dos PDIs, uma vez que em razão do fluxo de criação,
os diretores desses campi já devem estar preparados para a possibilidade desses questionamentos. Wilson
se propõe a responder às perguntas e afirma que embora as propostas de inclusão desses cursos no PDI
2019-2023 tenha sido solicitada recentemente, essa análise dos impactos é feita formalmente, por meio de
pareceres das Pró-reitorias, nesse caso a PROAP e PROGEP. Não havendo mais questionamentos sobre a
alteração do PDI para a inclusão e revisão dos novos cursos nos PDIs de Santa Luzia e Ibirité, o Presidente
pediu que fosse colocado em votação o a alteração do PDI 2019/2023 do campus Santa Luzia para a
inclusão do novo curso que foi aprovado pelos conselheiros. Em seguida colocou-se em votação o ponto a
alteração e revisão do PDI 2019/2023 do campus Ibirité que também foi aprovado pelos conselheiros. O
Presidente agradeceu a participação do Wilson e solicitou que a equipe do Santa Luzia fizesse a
apresentação do processo para a criação do Curso Técnico Integrado em Segurança do Trabalho.
Wemerton, diretor-geral do campus Luzia, apresentou como ocorreu todas as etapas de criação do novo
curso, de acordo com Resolução 18 de 03 de maio de 2019, até que o mesmo fosse submetido para a
apreciação do CONSUP e se colocou à disposição para os esclarecimentos que fossem necessários.
Aurélio parabenizou o diretor de Santa Luzia pela proposta e questionou de que modo a comunidade
acadêmica participou do processo. Wemerton informou que foi disponibilizado um formulário para que a
comunidade interna pudesse opinar sobre a atual proposta. E disse que se deu por satisfeito com a amostra
dessa pesquisa de opinião em razão da participação dos grupos formados pelos segmentos de docentes,
técnicos e discentes do campus tendo em vista o grau de participação desses grupos em outras pesquisas.
Em relação a carga horária docente, afirmou que consta no processo uma planilha com os encargos da área
e que já está acordado que só é possível ofertar o novo curso com a chegada das novas vagas de docente
que foram disponibilizadas para o campus. Flávia refletiu sobre a criação dos Institutos sobre a
obrigatoriedade da criação dos cursos técnicos e o êxito da oferta de cursos nessa modalidade, mas disse
que há também uma preocupação da comunidade de ofertar pelo menos 20% dos cursos de licenciatura e
formação de formadores para os conselheiros no sentido de conscientização da necessidade de oferta
desses cursos também no IFMG. Questionou ainda sobre a infraestrutura para a oferta desses cursos e
pediu os números do curso de Segurança do Trabalho na modalidade subsequente. Rafael, nesse instante
pediu licença para reforçar a questão da premissa dos Institutos Federais em cumprir o percentual de oferta
em cada modalidade de curso previsto por lei. Rafael reafirma que haverá por parte da atual gestão da
Reitoria do IFMG uma busca constante para o cumprimento legal dessa premissa. Sobre a infraestrutura
necessária para a oferta desse curso, Rafael informou que a proposta de consolidação dos IFs, apresentada
pelo governo federal, deverá suprir a necessidade de infraestrutura para oferta dos novos cursos no IFMG.
Tiago Dias reforça a busca da PROEN para a oferta e preenchimento de vagas nas licenciaturas ofertadas
pelo IFMG, afirmou que das 11(onze) licenciaturas ofertadas, apenas 1(uma) conseguiu fazer o
preenchimento de todas as vagas, mesmo assim, após várias chamadas e disponibilização de vagas
remanescentes para os candidatos. Tiago Dias refletiu ainda sobre esse problema do não preenchimento de
vagas nesta modalidade ser em nível nacional, reforçando a necessidade da análise de diversidade para
apresentação dos novos cursos de licenciaturas. Reginato refletiu sobre a dificuldade de sustentar esses
cursos que já existem, ainda, da dificuldade que haverá para a criação de novos cursos dessa modalidade
em instituições que não obtiveram êxito nessa oferta e sugere um estudo aprofundado sobre o futuro das
licenciaturas no IFMG. Aurélio trouxe uma reflexão sobre a necessidade de mudanças substanciais no
fluxo para aprovação de curso no CONSUP por sentir falta de dados importantes para análise da
aprovação ou não da proposta e ainda da necessidade. Aurélio refletiu sobre os laços com a comunidade
externa durante o processo de criação de cursos no IFMG. O Presidente reforça o desafio posto para a
PROEN na adequação do fluxo para a criação e funcionamento dos novos cursos do IFMG. Não havendo
mais questionamentos, o Presidente colocou a proposta de criação do Curso Técnico Integrado em
Segurança do Trabalho do campus Santa Luzia que foi aprovada pelos conselheiros. Vencido esse ponto,
Rafael solicitou a equipe do campus Ibirité que fizesse a apresentação do processo de criação dos cursos
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técnicos em eletrotécnica nas modalidades Concomitante e Subsequente do campus Ibirité. O professor
Gustavo Pessoa, diretor-geral do campus Ibirité fez uma breve introdução sobre a adequação/atualização
do portfólio dos cursos com o aval dos órgãos colegiados do seu campus. Em seguida, iniciou a
apresentação sobre o cumprimento de todas as etapas para a criação dos referidos cursos em acordo com
Resolução 18 de 03 de maio de 2019. Gustavo disse que essa proposta se deu a partir de um estudo das
atas do colegiado, conversas com estudantes, discussões com os segmentos da comunidade interna e
pesquisas informais. Gustavo observou que os cursos concomitantes têm sofrido com a capitação e
permanência de estudantes e que essa proposta busca um curso concomitante sustentável, alinhado com o
eixo tecnológico de ofertas existente no campus e aproveitamento de pessoal docente, administrativo e de
infraestrutura com poucas adequações da grade curricular para a sua viabilidade. Aurélio solicitou a
atualização dos dados do corpo docente nos documentos que foram anexados no processo para saber qual
a carga horária dos docentes no campus Ibirité. Gustavo informou que o pessoal que atuava no Curso de
Energia Renováveis que já era ofertado em Ibirité mais as duas vagas que estão sendo disponibilizadas
para o campus, conseguirá dar o suporte de pessoal docente necessário para a oferta do curso. Aurélio
questionou ainda a questão da pesquisa informal utilizada e o número de servidores do corpo técnico-
administrativo para a proposição de oferta desses novos cursos. Gustavo disse que tem buscado
reorganizar a força de trabalho e os processos dos campi tendo em vista que a demanda de aumento do
pessoal técnico tem sido constantemente informada à PROGEP. Sobre as consultas informais, talvez as
formas de registro das consultas não tenham sido ideais, mas a intenção era buscar pareceres de
profissionais inseridos no Mercado de Trabalho. Ainda, de acadêmicos da área e estudantes respeitando os
eixos tecnológicos propostos no campus e a força de trabalho que o campus Ibirité já dispõe. Aurélio
questionou por que a insistência do curso concomitante tendo em vista a baixa procura. E por que a oferta
no formato híbrido. Ainda questionou sobre a não apresentação no processo dos dados e resultados da
pesquisa. Gustavo informou que o objetivo da proposta do concomitante é ampliar a oferta para quem já
cursa o ensino médio. Weber de Almeida, da Gestão de Ibirité, acrescentou que grande parte do público de
Ibirité é da cidade de Belo Horizonte e explicou que a proposta de transição do curso para o noturno é para
dar oportunidade de acesso aos alunos à verticalização do ensino. Neilson perguntou como foi a forma de
consulta à comunidade externa para a proposição desse curso. Gustavo informou que foi por meio de
questionário e obteve em torno de 200 respostas. Não havendo mais questionamentos o Presidente colocou
em votação a proposta de criação dos Cursos Técnicos em Eletrotécnica nas Modalidades Concomitante e
Subsequente do campus Ibirité que foi aprovada por unanimidade. Em seguida, Rafael pediu ao Gustavo
que fizesse a apresentação da apresentação da proposta de criação do Curso Bacharelado em Ciência da
Computação do campus Ibirité. Gustavo apresentou todas as justificativas para a proposição do referido
Curso a partir da constituição da comissão para tal fim. Informou que a Comissão tomou todas as
providências do estudo de proposição desse curso, sendo nomeados servidores que tem correlação com a
área de tecnologia da informação. Reforçou que o campus já disponibiliza de toda a infraestrutura para a
oferta desse curso. Após a apresentação Aurélio perguntou sobre o transito de profissionais capacitados ao
longo do curso. Gustavo informou que com o quadro atual é possível levar o curso até o final, com todo o
percurso do curso garantido para o aluno mesmo que em um formato um pouco apertado para o campus.
Neilson refletiu sobre a proposta filosófica de oferta dos cursos para os IFs com vistas à formação humana
e cidadã do aluno. Patrick, diretor do campus Formiga, questionou se havia sido estudado o impacto desse
curso no campus Formiga. Gustavo respondeu que devido a distância entre os campi esse estudo não havia
sido feito. Fúlvio disse que enquanto geógrafo poderia afirmar que nesse caso, não haveria impacto algum.
Após outras reflexões sobre o possível impacto causado por proposta de cursos iguais em vários campi do
IFMG, o Presidente colocou em votação a proposta de criação do Curso Bacharelado em Ciência da
Computação do campus Ibirité que também foi aprovado por unanimidade. Em seguida o Presidente pediu
que fosse apreciada a proposta de inserção de mais uma reunião ordinária no CONSUP devido às
demandas represadas em virtude da greve. Como houve concordância de todos os conselheiros, foi
inserido no cronograma de reuniões ordinárias do CONSUP, a data de 20 de agosto de 2024 para mais um
encontro deste Conselho. Nada mais havendo a tratar, deu a presente reunião por encerrada às dezessete
horas e trinta e dois minutos. Assim, eu, Fátima Aparecida de Freitas Dias Costa, lavrei a presente ata que,
após lida e aprovada, será assinada por mim e demais participantes da reunião.
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Documento assinado eletronicamente por Fátima Aparecida de Freitas Dias Costa , Secretário(a)
Designado(a), em 30/07/2024, às 14:20, conforme Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Talita Valadares, Pedagoga, em 30/07/2024, às 14:45,
conforme Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Tonimar Domiciano Arrighi Senra , Conselheiro(a), em
30/07/2024, às 14:59, conforme Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Rafael Bastos Teixeira, Presidente do Conselho Superior ,
em 30/07/2024, às 15:11, conforme Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Reginato Fernandes dos Santos , Conselheiro(a), em
30/07/2024, às 15:54, conforme Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Wemerton Luis Evangelista, Conselheiro(a), em
30/07/2024, às 16:08, conforme Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Jeanne Cristina Sampaio Botelho , Conselheiro(a), em
30/07/2024, às 16:21, conforme Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Neilson Jose da Silva , Conselheiro(a), em 30/07/2024, às
18:20, conforme Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Fulvio Cupolillo, Professor, em 30/07/2024, às 22:19,
conforme Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Maria das Gracas Oliveira , Conselheiro(a), em 31/07/2024,
às 08:39, conforme Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Paulo Modesto de Campos , Conselheiro(a), em 31/07/2024,
às 12:54, conforme Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Flavia de Faria Siqueira , Conselheiro(a), em 01/08/2024, às
10:03, conforme Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Fernando Ribeiro da Rocha , Conselheiro(a), em
01/08/2024, às 12:36, conforme Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Maria Aparecida de Oliveira , Conselheiro(a), em
01/08/2024, às 13:50, conforme Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.
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Documento assinado eletronicamente por Aurelio Alves Ferreira, Conselheiro(a), em 05/08/2024, às
14:54, conforme Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Marcella Caroline Pereira dos Reis , Conselheiro(a), em
06/08/2024, às 09:50, conforme Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por José Roberto de Paula , Vice-Presidente do Conselho
Superior, em 03/09/2024, às 09:16, conforme Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

A autenticidade do documento pode ser conferida no site https://sei.ifmg.edu.br/consultadocs informando
o código verificador 1978555 e o código CRC B252DE26.
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